
Testes de dengue crescem na região
Maior demanda foi em Paulínia, seguida por Sumaré; positividade subiu de 30% para 41% entre janeiro e abril  PÁGINA 05

APÓS REFORMAS, DELEGACIA DE SUMARÉ 
OFERECERÁ ACESSIBILIDADE PARA PCDS
Advogado cadeirante Jelres Freitas colaborou com alterações no projeto  PÁGINA 12

O cirurgião plástico 
Daniel Rodrigues re-
presentou o Brasil no 1º 
Congresso Internacio-
nal de Cirurgia Plástica, 
nesta semana, em Lima, 
capital do Peru. O objeti-
vo é ampliar o conheci-
mento dos profissionais, 
por meio de palestras e 
simpósios.             PÁGINA 09

Médico da região 
representa Brasil 
em congresso de 
cirurgia plástica

AMOR E UNIÃO

Casamento de Larissa Jordão 
Almeida Vaughan Romano e 
Oliver Vaughan Romano PG.06 e 07

INTERNACIONAL 

PRECONCEITO PROJETO SOCIAL

Comissão da Igualdade Racial da 
OAB Sumaré promove palestra 

Pernas Voluntárias completa 6 
anos de atuação em Hortolândia
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A 131ª Subseção de Sumaré da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil), Sec-
cional de São Paulo, promoveu o primeiro evento da Comissão de Igualda-
de Racial. A Roda de Conversa sobre o tema: E depois do 13 de maio? Ra-
cismo e Representatividade foi realizada nesta semana.                         PÁGINA 03

O Instituto Pernas Voluntárias de Hortolândia, projeto social sem fins lu-
crativos que promove a inclusão de pessoas com deficiência motora e cog-
nitiva por meio das corridas de rua, triciclo adaptado, bike adaptada, ska-
te adaptado e o surf adaptado, completou 6 anos de fundação.        PÁGINA 04

 O ciclismo ecológico foi uma 
das atividades que mais cresceu 
na pandemia do novo coronavírus 
na região. E, ultimamente, os bikers 
têm percorrido a zona urbana e ru-
ral de Sumaré para se exercitar, ter 
contato com a natureza e manter 
a boa forma. A atividade também 
ajuda a desestressar e fazer ami-
gos. Novas rotas começaram a ser 
traçadas e são percorridas por bi-
kers de toda região.              PÁGINA 08

Com ‘boom’ do 
ciclismo em Sumaré, 
bikers criam rotas

NOVOS AMIGOS

Daniel Rodrigues (2º da esq. para dir.), durante congresso em Lima, no Peru, 
acompanhado da presidente da SBCP, Lydia Masako (4ª da esq. para dir.)
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Omês de maio é 
de grande im-
portância para 

o trabalhador da saú-
de. O dia 12 é dedicado 
a essencialidade des-
ses profissionais nos 
cuidados da população brasi-
leira. São eles que trabalham 
sob extrema pressão, de ris-
cos biológicos e de baixa va-
lorização salarial. 

Nos últimos dois anos eles 
foram exigidos além dos seus 
limites físicos e emocionais 
na luta incessante para salvar 
vidas durante a pandemia, e 
tiveram seu trabalho aplaudi-
do pelos brasileiros. Mas, com 
a diminuição do número de 
casos da Covid-19 percebe-se 
que esta valorização, tão exal-
tada no momento de desespe-
ro, está se esvaindo. A classe 
patronal aproveita a ocasião 
para tentar tirar os benefícios 
e direitos conquistados. 

Um exemplo triste dessa si-
tuação ocorreu recentemen-
te em dois hospitais de Cam-
pinas, que forneceram cestas 
básicas com alimentos de bai-

xa qualidade, muitos 
já estragados. É um 
descaso muito gran-
de com os trabalhado-
res, pois se está negan-
do um bem básico, que 
é o alimento para toda 

uma família. 
Além disso, os trabalhado-

res da saúde vivem uma si-
tuação trabalhista caótica, 
com pouca valorização sala-
rial, excesso de trabalho e for-
te assédio moral, que tem le-
vado muitos profissionais a 
pedirem demissão. 

E isso não pode acontecer. 
O Sindicato dos profissionais 
que trabalham em estabeleci-
mentos de saúde de Campi-
nas e Região (Sinsaúde) tem 
atuado fortemente para que 
o grau de reconhecimento, 
emanado pelo cidadão que 
sabe da importância do tra-
balho de um profissional de 
saúde, seja reconhecido pelos 
administradores de unidades 
de saúde e autoridades repre-
sentativas nas esferas muni-
cipal, estadual e federal.

Não se busca apenas um sa-

lário digno, que é sem dúvida 
de suma importância para o 
trabalhador, mas também de 
suporte, de equipamentos e in-
sumos, de condições adequa-
das de trabalho e atenção pa-
ra que esses profissionais se 
sintam valorizados, protegi-
dos e continuem seu trabalho 
de cuidar e salvar vidas. É fun-
damental que a valorização ge-
rada no momento de desespero 
da pandemia capitalize em fa-
vor desses trabalhadores. 

Por isso, a importância de 
destacar o dia 12 de maio co-
mo o Dia do Trabalhador da 
Saúde. A homenagem é mui-
to mais que uma celebração 
da classe. É o reconhecimento 
da luta e dedicação dos traba-
lhadores da saúde, e reforça a 
importância do papel destes 
profissionais para a socieda-
de. Ao mesmo tempo, serve 
para valorizar a categoria e 
exigir melhores condições de 
trabalho e melhores salários.

É importante ressaltar que 
foi o Sinsaúde que iniciou o 
movimento para criar este 
dia, em 1990. Em 2002, mais 

Valorização necessária para quem 
cuida da saúde dos brasileiros

de uma década depois, as Câ-
maras Municipais de Campi-
nas e Marília reconheceram a 
importância da data e aprova-
ram o 12 de maio como Dia do 
Trabalhador da Saúde.

O movimento cresceu, mais 
municípios aderiram e em 13 
de janeiro de 2004 foi oficiali-
zado o Dia Estadual do Traba-
lhador da Saúde pela Assem-
bleia Legislativa de São Pau-
lo (Alesp). A data passou a ser 
considerada feriado para a ca-
tegoria e garante a quem tra-
balha neste dia o direito a uma 
folga, ou receber o dia traba-
lhado com pagamento em do-
bro. A reivindicação passou a 
vigorar em Acordos e Conven-
ções Coletivas de Trabalho.

A intenção de tornar o dia fe-
riado é valorizar o trabalhador 
e reconhecer o papel importan-
te que ele exerce na sociedade. 
Desde então, a Assembleia Le-
gislativa de São Paulo reser-
vou um dia em sua agenda no 
mês de maio para referenciar 
aqueles que se dedicam a pre-
venir e cuidar da saúde da po-
pulação. É quando centenas de 
trabalhadores de todo o Estado 
lotam o plenário da Alesp para 
prestigiar este dia tão impor-
tante para a categoria, e, rei-
vindicar mais atenção, afinal, 
o trabalhador da saúde tem ra-
ça e dedicação, mas o que falta 
mesmo, é valorização.

Sofia Rodrigues do Nascimento é presidente do Sinsaúde, Sindicato dos Trabalhadores em Estabelecimentos de Saúde 
que abrange 172 municípios do interior paulista e um universo de 80 mil trabalhadores
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2482
Quarta-feira, 18 de Maio de 2022 

Concurso 2525
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

Concurso 2368
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2314
Quarta-feira, 18 de Maio de 2022 

Concurso 5857
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

01   32   35   44   45   57

11   16   22   38   40   43

02   03   17   31   33   46

04    06    10    11    12

13    16    17    18    19

20    21    23    24    25

02    03    14    19    28

34    42    44    45    47

48    56    60    63    64

75    81    82    95    98

06    14    39    68    72

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 10º    l    Máxima 26º

Como todos pre-
senciamos, a 
educação ace-

lerou o seu processo 
de digitalização. Com 
isso, o ensino híbrido - 
que mescla aulas on-li-
ne e presenciais - ganhou des-
taque, bem como o uso de me-
todologias que personalizam 
a experiência do aluno com o 
aprendizado. Esse movimen-
to intensificou algumas dis-
cussões, como a importância 
da aprendizagem personali-
zada. Assim, a aprendizagem 
adaptativa ganha mais corpo 
a cada dia e tem acentuado a 
importância dos recursos tec-
nológicos que a fomentam, co-
mo é o caso da tutoria on-line.

Afinal, o que é personaliza-
ção na aprendizagem? É um 
método de ensino sob medi-
da, com o objetivo de reforçar 
os pontos fortes dos alunos e 
de prestar atenção às necessi-
dades deles, como desníveis e 
lacunas de aprendizado. Além 
disso, também se preocupa 
com os interesses dos estudan-
tes, focando em proporcionar 
um ensino da forma que o alu-
no gostaria de ser ensinado. 

É um mecanismo que se 
preocupa em habilitar a voz 
do estudante, de maneira 
que ele escolha no que, como, 
quando e onde aprender. 

Assim, ao considerar carac-
terísticas individuais, respei-
tando os talentos e limites da 
pessoa em questão, o estímu-
lo sobre o aprendizado aumen-
ta, pois a experiência se torna 
mais significativa e agradável.

O ensino personalizado 
não é individualista, ou seja, 
não isola o aluno. Na verda-

de é o contrário, pois 
ele é preparado para 
ter um melhor desem-
penho quando em sa-
la de aula. Isso porque, 
com trabalho das suas 
competências e habili-

dades específicas para solu-
cionar as dificuldades apre-
sentadas, o desnível pedagó-
gico é diminuído e ele conse-
gue acompanhar os outros co-
legas sem dificuldades. 

Além disso, a aprendizagem 
personalizada desenvolve no 
aluno habilidades sociais tam-
bém, como: melhora da autoes-
tima; ganho de confiança nos 
estudos; aumento do interes-
se pela escola; melhora das ha-
bilidades de organização e de-
senvolvimento de habilidades 
de resolução de conflitos. To-
dos esses benefícios fazem da 
sala de aula um ambiente mais 
colaborativo, o que facilita o 
trabalho docente. É a ideia de 
fortalecer cada um para poten-
cializar o grupo.

Entretanto, sem dúvidas, o 
ensino adaptativo se distan-
cia da vertente tradicional de 
aprendizagem, em que existe 
a figura do professor como de-
tentor do saber e o estudante 
tem apenas um papel passivo. 
Para entendermos melhor co-
mo esse olhar está ultrapassa-
do, peguemos o exemplo de um 
jovem que é ensinado de for-
ma híbrida: A sua independên-
cia e individualidade são mui-
to mais requisitadas para ele 
se dividir entre as aulas pre-
senciais e on-line; o modo co-
mo organiza os estudos é dife-
rente, já que ele pode gerenciar 
melhor o tempo; até a aplica-
ção do saber são diferentes se 

comparadas a um cenário que 
envolve apenas a sala de aula. 

Isso não é uma mudança 
ruim, pelo contrário! Traba-
lha muito mais competências 
e habilidades que de fato são 
cobradas na sociedade e no 
mercado de trabalho.

Tutoria online como 
reforço da personalização 
da aprendizagem
Para que o aluno se enten-

da como parte ativa e impor-
tante no processo de ensino-
-aprendizagem, o uso da tec-
nologia é fundamental. Os es-
tudantes pertencem a uma ge-
ração de nativos digitais, ou 
seja, eles já nasceram conec-
tados. Conhecem a tecnolo-
gia desde cedo e ela já faz par-
te deles, não conseguem viver 
sem. Assim, eles a utilizam 
para toda a comunicação, la-
zer e estudos. Com isso, usar 
os recursos tecnológicos na 
educação é falar a linguagem 
dos jovens, o que permite uma 
maior interação e fixação do 
conteúdo aprendido.

Nesse sentido, a tutoria e o 
reforço são os caminhos mais 
eficientes para suprir estas 
demandas utilizando novas 
tecnologias. Seguindo o prin-
cípio da personalização do 
aprendizado, essa técnica in-
centiva o estudo, já que pro-
move uma atenção direta ao 
estudante nos pontos em que 
ele mais sente dificuldade, o 
que, consequentemente, ge-
ra a superação e a motivação.

Os reflexos também podem 
ser sentidos na própria sala de 
aula; quando o tutor detecta 
a defasagem de conteúdo, ele 
trabalha uma abordagem es-

pecífica para resolver o pro-
blema, possibilitando que o 
aluno acompanhe as aulas 
com maior aproveitamento e 
eficiência. Portanto, estamos 
falando de uma experiência 
personalizada, que não focali-
za esforços de forma aleatória 
e com estratégias ineficazes.

O eixo dela está em iden-
tificar e atacar as principais 
dúvidas e dificuldades dos 
estudantes, sendo um braço 
da personalização do ensino. 
Além disso, é um acompanha-
mento humanizado, pois o tu-
tor é uma pessoa que atende 
com simpatia e conhece as lu-
tas e dificuldades da sala de 
aula. Outro fator interessante 
é que o estudante se identifica 
com o tutor, uma vez que este 
já passou pelo caminho que o 
aluno está percorrendo agora. 
Em alguns casos, está até no 
curso desejado pelo estudante. 
Tudo isso faz o jovem se sen-
tir amparado e convencido de 
que ele é especial no ambiente 
de ensino e não apenas um re-
duto de informações externas.

O Brasil é um país que apre-
senta um sistema educacional 
extremamente pautado pela 
desigualdade, por isso, meios 
que promovem a personali-
zação da aprendizagem po-
dem cumprir uma importante 
função na diminuição das as-
simetrias da área. Para atin-
gir essa meta, plataformas de 
tutoria online e a tecnologia 
educacional têm se mostrado 
aliadas na missão de garantir 
uma educação mais inclusiva 
e democratizada e que valo-
riza cada aluno do território 
brasileiro.

Braço da aprendizagem personalizada, 
área da educação aposta em tutoria 
on-line para nivelar qualidade do ensino
Thaís Benedetti é bacharelado em teologia, pós-graduada em Docência do Português pela Descomplica e coordenadora de redação na TutorMundi, principal aplicativo de 

reforço escolar da América Latina. Além disso, possui o canal Gamescrever, que ensina utilizando a gamificação como metodologia ativa de aprendizado
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Dengue: Paulínia foi 
a cidade da região 
que registrou maior 
procura por testes
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Reduzindo custos 
das pequenas e 

médias empresas

Email: drzerocost@gmail.com 
Blog: www.drzerocost.com.br

Dr Zero Cost

Da porteira para fora (260)
Metas!

Metas são diferentes de objetivos. Muitas vezes uma figura expressa mais 
do que mil palavras, a figura abaixo define a diferença entre meta e objetivo.

O que sabemos da administração 
é que se não definimos metas, dificil-
mente atingimos abjetivos. Os cola-
boradores devem saber suas respec-
tivas metas todos os dias. Se você não 
acreditar, convoque seu melhor time 
e diga para eles: -Faça o seu melhor, 
confio em vocês, vamos lá. Aí, pegue 
um segundo grupo e dê uma meta:- A 
meta é vender 2300 unidades de nos-
so produto nesse trimestre. No final 
da experiência compare os resulta-
dos e veremos que os queridinhos que 
trabalharam livres de metas tiveram 
uma performance muito abaixo do se-
gundo grupo. 

É óbvio que como gestores deve-

mos saber distribuir as metas, ou se-
ja, as metas devem seguir certos pre-
ceitos. Vale comentar que se selecio-
namos um grupo dentro da organiza-
ção e damos a eles mais do que 2 me-
tas, a coisa começa ficar difusa. Mais 
de 03 metas é um sinal que queremos 
que o grupo chegue a lugar nenhum.

Definido o gargalo, definido o que é 
mais interessante para a companhia, 
devemos ser específicos. Aqui, exis-
tem alguns “jeitões” para seguir em 
frente, vamos recomendar o S.M.A.R.T.

S.M.A.R.T. (Specific – Específico// 
Measureable – Mensurável, Quantifi-
cável// Attainable – Alcançável e de-
safiador// Realistic - Realista, Rele-

vante //Timely – Oportuno, Limita-
do no tempo.)

Metas devem ser atreladas ao obje-
tivo compartilhado da empresa, tudo 
deve desembocar no objetivo maior da 
empresa. E, se perguntarmos para as 
pessoas da empresa:- Qual é o objeti-
vo da empresa e recebermos diversas 
respostas. Uí, Uí, Uí,...

Quando temos um objetivo claro, 
temos uma referência de onde quere-
mos chegar, e se o colaborador estiver 
interessado em bater metas, a moti-
vação é intrínseca. Então, o colabora-
dor vai pensar nela 24 horas por dia 
e mais, vai se aperfeiçoar. Ele anota-
rá o que está dando certo e o que es-
tá dando errado, assim, o progresso 
virá. Poucas pessoas se interessam 
em bater metas nas suas vidas, pou-
cas pessoas se impõem disciplina na 
sua vida, poucas pessoas se levantam 
pela manhã e dizem:-Hoje eu vou me-
lhorar tal ..... e tal...coisa, poucas pes-
soas definem um senso de propósito 
em suas vidas. “A gente vai levando”. 
Por fim, poucas pessoas atingem o su-
cesso nas suas vidas, e quando veem 
outros no pódio costumam dizer:-Es-
se tem sorte. 

Não há fórmula mágica, ou você é 
um ladrão que se deu bem, ou terá que 
ralar para conseguir algo.

Ok, você poderá ganhar na Me-
ga Sena, mas não nos esqueçamos 
das chances, 1 chance para cada 
50.000.000 de apostas.

A busca pelo atingimento de metas 

é muito bom e traz resultados. Mas 
não é o suprassumo do bagaço da ca-
na. Há inconvenientes: 1. Uma pessoa 
obcecada por metas não enxerga ou-
tras coisas na vida e, isso não é bom. 
Exemplo, se o fulano deseja ficar ri-
co, provavelmente ele negligenciará 
a família, ou os cuidados físicos etc. 
2. Quando a pessoa é competitiva ao 
extremo ela não irá ajudar o colega, 
afinal, ela é focada, ela é o máximo, 
ela é mais do que ambiciosa. Ser am-
bicioso não é prejudicial, mas obser-
ve, muitas pessoas se dizem ambicio-
sas, mas na verdade são gananciosas, 
e sabemos que não é nada agradável 
conviver com uma pessoa ganancio-
sa é preciso saber enxergar essa di-
ferença. 3. Podemos ter mais de uma 
meta para perseguir, mas elas devem 
ser complementares, caso contrário 
gerarão conflitos. Exemplo de con-
flitos, queremos atingir alta qualida-
de e queremos alta quantidade. A saí-
da aqui é acordar uma priorização, o 
gestor deve corroborar com a solução 
quando esse tema vem à superfície. 

Observamos que a missão do gestor 
não é simples, ele deve explicitar o ob-
jetivo e as metas. Ele deve criar con-
dições para que o time se sinta moti-
vado. Qual a saída? A saída é ele ex-
por a missão, ele deve partir da mis-
são. Essa é uma condição crítica e bá-
sica. Suponha que o gestor definiu 
uma viagem para Angra dos Reis, en-
tão, a missão está definida, a partir do 
objetivo podemos distribuir as me-
tas para cada um dos acompanhan-
tes. Exemplo; encher o tanque do car-
ro, outro viajante comprar água etc. 
Observe que o acompanhante que foi 
comprar água, ele sabe que a missão 
é chegar em Angra de carro em 4 pes-
soas, então, ele poderá decidir o quan-
to de água deverá comprar. E, observe 
que o gestor deve ser muito bom para 
explicar:- Por que estamos indo para 
Angra? Agora, suponha um gestor do 
século XXI que chega no escritório e 
diz:- Pessoal, estamos indo para An-
gra, conto com a colaboração de to-
dos. Vai dar certo?

Comissão de Igualdade Racial 
da OAB Sumaré promove roda 
de conversa sobre preconceito

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Presidente Paulo Roberto da Silva destacou em seu discurso a necessidade de promover o 
debate racial e a importância da representatividade negra, inclusive em espaços de poder 

A 131ª Subseção de Su-
maré da OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil), Sec-
cional de São Paulo, pro-
moveu o primeiro evento 
da Comissão de Igualda-
de Racial. A Roda de Con-
versa sobre o tema: E de-
pois do 13 de maio? Racis-
mo e Representatividade 
foi realizada na noite da 
última quarta-feira (18).

O objetivo do encontro 
foi promover um debate 
sobre o apagamento his-
tórico da luta contra a es-
cravização dos negros; as 
consequências da ausên-
cia de políticas públicas 
reparadoras após a aboli-
ção da escravatura aos li-
bertos; os desdobramen-
tos que contribuíram pa-
ra a desigualdade racial e 
as mais variadas formas 
de discriminações, além 

PROBLEMÁTICAS
Os palestrantes des-

tacaram as problemá-
ticas vivenciadas ain-
da hoje pela população 
negra nos mais diversos 
setores sociais, sobretu-
do nas dificuldades no 
mercado de trabalho, no 
acesso na educação e em 
espaços de poder. 

O presidente da Sub-
seção de Sumaré e tam-
bém palestrante da noi-
te, Paulo Roberto da Sil-
va, destacou em seu dis-
curso a necessidade de 
promover o debate ra-
cial, a importância da re-
presentatividade negra, 
inclusive em espaços de 
poder e a ascensão so-
cial do povo negro. Ain-
da compartilhou com os 
presentes um pouco da 
sua história de vida, fa-
zendo com que a noite 
terminasse ainda mais 
inspiradora para todos 
os presentes.

O evento, que contou 
com a participação de ad-
vogados, advogadas e da 
comunidade sumareen-
se, foi organizado pela 
Comissão de Igualdade 
Racial da 131ª Subseção, 
composta pelas advoga-
dos Laís Carvalho (presi-
dente da comissão), Leti-
cia Leoni (vice-presiden-
te), Eliana Aparecida Bi-
cudo (2ª vice presidente), 
Tamyres Cassimiro (se-
cretária) e Naiara Dias (2ª 
secretária)

Comissão da Igualdade Racial: Naiara Dias Sipliano, Letícia Alves Leoni, 
Laís Carvalho, Eliana Aparecida Bicudo e Tamyres Rodrigues Cassimiro
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da importância da repre-
sentatividade negra.

O evento foi realizado 
no auditório da Subseção 
na sede da OAB Sumaré, 

tendo como convidados 
os palestrantes a atual 
presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos 
das Mulheres, Maria Cris-

tina Lopes dos Santos de 
Oliveira; a psicóloga so-
cial e clínica Cristiane 
Maria da Silva, e o profes-
sor, empresário, diretor 

adjunto da Acias (Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial de Sumaré) e funda-
dor da Nexxt Treinamen-
tos Rafael Augusto.



Dupla grava DVD com 
releitura de clássicos

Luana Marques e De Lukka tem 
seus projetos paralelos, mas, resol-
veram unir suas singularidades pa-
ra ser plural. Desta forma, gravaram 
em 2021, o DVD “Play no Modão”, que 
foi registrado no Cowboys Bar, em São 
Paulo/SP, e contou com as participa-
ções especiais de Felipe & Capiau (ir-
mão de Luana Marques), João Reis (pai 
de Cristiano Araújo e Felipe Araújo) e 
Gabriel, ex-dupla com Zé Henrique. A 
produção musical foi de Felipe Miran-
da, e a direção de vídeo ficou a car-
go da Kako Cine. O DVD contou com 
23 faixas, sendo cinco delas inéditas. 

Com o intuito de relembrar clás-
sicos do sertanejo e trazer ao públi-
co estas canções repaginadas como 
forma de homenagem a um dos gê-
neros mais populares do país, grava-
ram canções como “Boiadeiro erran-
te”, primeira faixa a ser divulgada do 
projeto, “Talismã”, “Desfaz a nossa ce-
na”, “15 dias”, “Casebre de palha”, “A 
mais bonita das noites”, “Tristeza do 
Jeca”, além dos pot-pourris “Hoje eu 
quero te amar / Paz na cama / O que 
tiver que vir virá”, “O cheiro dela / cui-
da de mim” e “Horizonte azul / Acor-
rentado em você”.

Vale destacar também no projeto, 
a música autoral “Termina”, uma das 
cinco faixas inéditas. De composição 
de De Lukka, o single vem ganhando 
cada vez mais visibilidade nas plata-
formas digitais e já está nas princi-
pais playlists do gênero sertanejo, co-
mo na Geração Sertaneja, do Spotify. 

Nesta plataforma, ela já ultrapassou 
a marca de 100 mil plays.

GIOVANNI SOUZA & RAFAEL
Na última semana, Giovanni Souza 

& Rafael lançaram nas principais pla-
taformas de distribuição digital a mú-
sica “Baixa a guarda”, a primeira de 
trabalho da carreira da dupla. A fai-
xa é uma composição de Gabriel Ro-
cha, João Marcio, Lucas Avona e Wil-
liam Santos. A produção musical ficou 
a cargo de Juninho Sarpa. O single ga-
nhou um clipe, que teve a direção de 
Leonardo Nemésio, da CHvideo.

Giovanni Souza & Rafael são dois 
jovens artistas que desde outubro de 
2019 resolveram unir seus talentos 
com a proposta de levar música e ale-
gria para as pessoas. Com um repertó-
rio bastante eclético tem conquistado 
o carinho e respeito não só do públi-
co, mas, dos contratantes das princi-
pais casas de shows do Estado de São 
Paulo. Com menos de um ano de car-
reira, participaram em 2022, do qua-
dro “Dez ou Mil” do Programa do Ra-
tinho, do SBT, e venceram, ganhando 
grande repercussão nacional.

LAIZA GÁRY
Outro lançamento que vale a pena 

conferir é da cantora e compositora 
Laiza Gáry que lançou, na última sex-
ta-feira (20), o segundo single de sua 
nova carreira artística. “Doze luas” es-
treia em faixa e clipe nas plataformas 
digitais através do selo Marã Música.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan
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O IFSP (Instituto Fede-
ral de Educação, Ciência 
e Tecnologia de São Pau-
lo) oferece 40 vagas para o 
curso noturno Técnico em 
Manutenção e Suporte em 
Informática no campus 
Hortolândia. Além disso, 
mais 160 vagas são ofere-
cidas nos campi Campi-
nas, Capivari e Piracica-
ba. Em todo o estado de 
São Paulo são ofertadas 
1.970 vagas para o segun-
do semestre de 2022. 

As inscrições para o 
processo seletivo devem 
ser realizadas até 5 de ju-
nho. A isenção da taxa de 
inscrição, no valor de R$ 
20, já foi encerrada. 

Para efetivar a inscri-
ção, o candidato deve ler 
o Edital n.º 225/2022 na 
íntegra, realizar o cadas-
tro, preencher o formulá-
rio eletrônico de inscrição 
e o questionário socioeco-
nômico no Portal do Can-

didato, por meio do site 
processoseletivo.ifsp.edu.
br, e pagar a taxa de ins-
crição exclusivamente no 
Banco do Brasil. 

A seleção será reali-
zada por meio de prova 
constituída por 30 ques-
tões de múltipla escolha 
que contemplarão conhe-
cimentos de Língua Por-
tuguesa e Matemática. 
As provas serão realiza-
das no dia 19 de junho de 
2022, das 9h às 12h. 

Não há limite de ida-

de para estudar no IFSP. 
Essa é a oportunidade de 
fazer um excelente cur-
so técnico. O Instituto Fe-
deral oferece chances de 
estudo, qualificação e re-
colocação no mercado de 
trabalho para todos. Es-
colha seu curso técnico e 
aprimore sua formação. 

SERVIÇO
Inscrições em http://

processoseletivo.ifsp.edu.br. 

Mais informações em 

www.ifsp.edu.br.

Instituto Federal oferece 40 vagas 
para curso gratuito em Hortolândia

Inscrições poderão ser feitas através do site da instituição

DIVULGAÇÃO

SEM LIMITE DE IDADE

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

INCLUSÃO SOCIAL

Projeto promove inclusão de pessoas com deficiência, por meio de corridas de rua e atividades esportivas

O Instituto Pernas 
Voluntárias de Horto-
lândia, projeto social 
sem fins lucrativos que 
promove a inclusão de 
pessoas com deficiên-
cia motora e cognitiva 
por meio das corridas 
de rua, triciclo adapta-
do, bike adaptada, skate 
adaptado e o surf adap-
tado, completou 6 anos 
de fundação na última 
quinta-feira, 19 de maio, 
data que se comemorou 
os 31 anos de emancipa-
çao político-administra-
tiva do município.

Fundado em 2016 pela 
servidora pública, Cris-
tiane Rocha, que hoje 
acumula o posto de pre-
sidente, o Pernas Volun-
tárias surgiu devido a 
demanda que surgia no 
município por práticas 
esportivas de apoio co-
munitário às pessoas 
com mobilidade redu-
zida. “O projeto organi-
za corridas com o intui-
to de promover o espor-
te, proporcionar diver-
são, estimular a sociali-
zação e melhorar a per-
cepção da sociedade so-
bre o tema. Os primeiros 
seis anos foi um período 

de grande aprendizado e 
de consolidação do ins-
tituto no município. Sou 
muito grata as pessoas, 
que vem doar um pouco 
do seu tempo para pro-
porcionar um momento 
de completa liberdade e 
conquistas para as pes-
soas com deficiência”, 
destacou Cristiane.

De acordo com a presi-
dente, para pessoas com 
deficiência motora e cog-
nitiva, práticas esporti-
vas inclusivas represen-
tam oportunidade de au-
mentar a condição car-
diovascular, aprimorar a 
força, a agilidade, a coor-
denação motora e o equi-
líbrio. “Além disso, me-
lhora a autoconfiança e a 
autoestima, tornando-as 
mais otimistas e seguras 
no alcance dos seus ob-
jetivos”, destacou.

Atualmente o projeto 
conta com a participação 
de cerca de 150 voluntá-
rios ativos e, durante a 
inauguração da amplia-
ção do Parque Socioam-
biental Lago da Fé, re-
gião do Parque Gabriel, 
o Pernas Voluntárias 
comemorou o seu sexto 
aniversário na academia 
adaptada entregue pe-
la Prefeitura no parque. 
“A inclusão de pessoas 

com deficiência é feita a 
partir do momento que 
o Poder Público coloca 
em prática suas políti-
cas públicas. Sem dúvi-
da a academia adaptada 
é um ganho enorme para 
os cadeirantes, que pas-
sam a ter oportunidade 
de realizar uma ativida-
de física em um local to-
talmente adaptado”, des-
tacou Cristiane.

Durante a entrega, o 
prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes, acompa-
nhado da presidente do 
Fundo Social de Solida-
riedade, esteve presen-
te na academia adapta-
da e afirmou que o ob-
jetivo da sua Adminis-
tração é trabalhar para 
todos os moradores de 
Hortolândia e isso inclui 
as pessoas com deficiên-
cia. “Essa é a maior área 
de lazer do município e, 
para ser completa, era 
importante que a gen-
te instalasse uma aca-
demia adaptada. Fiquei 
feliz que ao chegar aqui 
já vi um cadeirante utili-
zando os equipamentos. 
Isso mostra que fizemos 
a coisa certa e vamos in-
vestir mais, garantindo 
direitos e oportunidades 
iguais para todos”, afir-
mou Zezé Gomes.

MAIS PARCERIA
Em outubro do ano 

passado, a Prefeitura de 
Hortolândia cedeu ao 
Instituto Pernas Volun-
tárias um container, lo-
calizado no Observató-
rio Ambiental Parque Es-
cola, antigo Creape, para 
que os voluntários pos-
sam guardar as bikes e 
skates adaptados que 
são usados pelas pessoas 
com deficiência duran-
te treinamento e provas 
pedestres. 

Na oportunidade, o 
prefeito hortolanden-
se disse que o contai-
ner se encontrava ocio-
so na área do Observa-
tório Ambiental Parque 
Escola e, ao conversar 
com a fundadora e pre-
sidente do Instituto Per-
nas Voluntárias, Cristia-
ne Rocha, ficou definido 
a sua destinaçao do espa-
ço para que eles possam 
guardar os equipamen-
tos utilizados durante as 

atividades. “Nossa Admi-
nistração tem um olhar 
carinhoso com projetos 
que possuem o poder de 
transformar vidas e, sem 
sombra de dúvidas, es-
se trabalho desenvolvi-
do pelo Pernas Voluntá-
rias é sensacional. Ver a 
satisfação e alegria dos 
deficientes em poder par-
ticipar de provas pedes-
tres, por meio da união 
de forças vinda dos vo-
luntários, é algo maravi-
lhoso. Como eles precisa-
vam de um espaço para 
acomodar os equipamen-
tos, nada mais justo que 
estabelecer essa parceria. 
O container fica nesse es-
paço agradável, que con-
ta com pista de caminha-
da e ciclovia. Um bom lu-
gar para que eles possam 
também desenvolver ati-
vidades com a total segu-
rança. Com essa parceria, 
todos ganham”, afirmou 
o prefeito Zezé Gomes.

Na ocasião, Cristia-

ne Rocha destacou a im-
portância do container 
e afirmou que a Prefei-
tura sempre se fez pre-
sente em poder colaborar 
com o projeto. “O Zezé se 
mostrou ser um grande 
parceiro do Pernas Vo-
luntárias, uma parceria 
que já vem de anos, des-
de os tempos do saudo-
so prefeito Angelo Peru-
gini. Ficamos muito gra-
tos com mais esse apoio”, 
destacou Cristiane.

Além de ocupar o con-
tainer, o Instituto apre-
sentou as novas bikes e 
skates adaptados e uma 
carretinha para trans-
porte dos equipamentos. 
“Com a carretinha será 
possível transportar com 
a total segurança nossas 
cadeiras e bikes para os 
locais de competição. Sem 
dúvida, um importante 
reforço conquistado com 
a parceria da Longitude 
Incorporadora”, finalizou 
a presidente.

Voluntário empurra equipamento de rodas 
interagindo com a pessoa atendida pelo projeto

Instituto Pernas Voluntárias completa 
seis anos de fundação em Hortolândia
Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Ciclismo cresce 
em Sumaré e bikers
criam rotas para 
orientar praticantes

Tribuna LiberaL
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O estado de São Pau-
lo já registra mais ca-
sos e mortes por dengue 
em 2022 do que em todo 
o ano passado. São 153,3 
mil casos neste ano, com 
119 mortes. Em 2021, fo-
ram contabilizados 145,8 
mil casos e 71 mortes. Os 
dados são da Secretaria 
de Estado da Saúde. Na 
comparação com o mes-
mo período de 2022, fo-
ram 117,5 mil infecções 
e 44 vítimas no ano pas-

sado. As informações 
foram publicadas pela 
Agência Brasil na últi-
ma quarta-feira (18).

O governo estadual 
destacou, em nota, que 
“o enfrentamento ao 
mosquito Aedes aegyp-
ti é uma tarefa contínua 
e coletiva”. Apontou ain-
da que diretriz do SUS 
(Sistema Único de Saú-
de) define que o traba-
lho de campo para com-
bate ao mosquito trans-

missor de dengue com-
pete primordialmente 
aos municípios.

Na capital paulista, 
com a contabilização até 
10 de maio, o número é si-
milar ao de 2021, com cer-
ca de 330 casos a menos. 
Enquanto no ano passa-
do foram 5.878 infecções; 
neste ano, foram confir-
mados 5.543 casos. Não 
há registro de mortes. Os 
dados são da prefeitura 
de São Paulo.       | Da Redação

São Paulo soma mais casos 
do que em todo ano passado

Você paciente sabe se o profissional 
que consultou é realmente médico 

regularizado no CREMESP?
Atualmente vemos inúmeras posta-

gens nas redes sociais e tem se destacado 
casos em que determinadas pessoas ten-
tam se passar por profissionais da medi-
cina, como foi o caso divulgado de uma 
mulher que se apresentava como médi-
ca do Hospital Municipal Miguel Couto, 
no Leblon  na Zona Sul do Rio de Janei-
ro, conforme divulgado ela usava um 
crachá falso de estagiária para entrar 
no hospital, em redes sociais, mostrava 
detalhes de uma rotina médica, com fo-
tos em plantões, usando jaleco e estetos-
cópio, mas tudo era uma farsa e a policia 
investiga se houve ou não algum atendi-
mento médico no hospital. Esse caso foi 
divulgado no G1 (https://g1.globo.com/rj/
rio-de-janeiro/noticia/2021/08/20/uni-
versitaria-miguel-couto.ghtml).

Considerando tal situação, surge a ne-
cessidade de se conferir a veracidade das 
informações e verificar se aquele profis-
sional que se esta buscando realmente 
possui o CRM. 

Qualquer pessoa pode pesquisar e ter 
ciência se o médico que consultou ou que 
irá consultar está apto a exercer a me-
dicina, basta fazer uma pesquisa no si-
te oficial do Conselho Federal de Medici-
na (portal.cfm.org.br), após acesse o me-
nu serviços, cidadão, busca por médicos 
e basta preencher os dados para locali-
zar o profissional. 

Também é possível verificar através 
dos conselhos regionais de medicina 
(CRMs), no caso do Estado de São Pau-
lo (www.cremesp.org.br), no site do cre-
mesp o interessado deverá clicar em ser-

viços, cidadão, encontre o médico. 
É importante destacar que essa pes-

quisa realizada pelo site deve indicar se 
o registro do médico está ativo ou inati-
vo e, dependendo do caso, se foi cassado. 
Quando o registro aparece como inativo, 
pode ser porque o médico morreu, can-
celou seu registro (porque mudou de Es-
tado e não quer mantê-lo em duas loca-
lidades, por exemplo), ou ainda porque 
sofreu uma penalidade e teve o registro 
suspenso ou cassado.

Através dessa mesma pesquisa é pos-
sível verificar se o médico possui uma 
especialidade, ou seja, se ele realmente 
é um especialista. O médico somente po-
de se anunciar como especialista se pos-
suir o chamado RQE que nada mais é do 
que o Registro de Qualificação de Espe-
cialista registrado no conselho de classe.

O CRM médico, faz referência ao Con-
selho Regional de Medicina, um órgão es-
tadual vinculado ao Conselho Federal de 
Medicina (CFM), é um registro que todo 
profissional formado em Medicina pre-
cisa ter. Dessa forma, todo profissional 
que busque atender pacientes no Brasil 
precisa obrigatoriamente estar vincu-
lado ao conselho regional do estado on-
de mora, o número do CRM é individual 
e único para cada profissional.

Direito e Dignidade
Lanna Vaughan Romano
é advogada sócia proprietária do Vaughan, Bradley & Vulcani 
advocacia, p ós-graduada em direito da farmácia e do 
medicamento, direito médico, direito penal econômico e europeu 
pela Faculdade de Direito da Universidade de Coimbra-Portugal, 
Direito público pela Universidade do Sul de Santa Catarina.

e-mail: lannaromano@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, nº1.380, Centro, Sumaré/SP

 

Paulínia foi a cidade da região 
que registrou maior procura 
por testes de dengue em 2022
Uma das possíveis causas para o aumento expressivo de procura por exames é o 
surgimento de doenças causadas por outros vírus e que têm sintomas parecidos

Paulínia foi a cidade da 
região que apresentou o 
maior aumento na procu-
ra por testes para detec-
tar a dengue no primeiro 
quadrimestre deste ano 
em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado. Fo-
ram feitos 237 testes par-
ticulares na cidade neste 
período ante 65, ano pas-
sado, o que representa 
um aumento de 264,61%. 
Esses exames foram fei-
tos pelo Laboratório DMS 
Burnier e os dados foram 
contabilizados a pedido 
do Jornal Tribuna Libe-
ral, para mostrar a preo-
cupação dos moradores 
das cidades da área de 
cobertura com a doença. 

Sumaré foi outra cida-
de que registrou aumen-
to dos exames na unida-
de do laboratório, saltan-
do de 61 para 79, um au-

o teste para identificar o 
que é”, explicou.

Outro fator que tam-
bém preocupa na região 
é que a taxa de positivi-
dade do primeiro qua-
drimestre de 2022 foi de 
41%, 11 pontos percen-
tuais acima dos 30% re-
gistrada no ano passado.

Veronez explica os mo-
tivos para o aumento des-
sa positividade. “Está ha-
vendo um aumento signi-
ficativo de busca por exa-
mes devido o aumento de 
casos e o amplo acesso a 
informação, cobertura da 
mídia informando sobre 
a alta de casos. Então há 
mais pessoas com sinto-
mas buscando confirmar 
seu diagnóstico”, acredi-
ta o biomédico. 

Historicamente, os ca-
sos de dengue diminuem 
nos meses mais frios do 
ano, no Outono e Inver-
no e o biomédico acredi-
ta que isso também deve 
ocorrer neste ano. “Acre-
dito que não irá se man-
ter em alta no inverno 
pelas condições climáti-
cas. A dengue tende a se 
espalhar no período de 
março a abril, após o ve-
rão, temporada de muita 
chuva e altas temperatu-
ras”, esclareceu. 

O coordenador tam-
bém destacou que a po-
pulação pode ajudar no 
combate da doença. “É 
muito importante re-
forçarmos a importân-
cia da prevenção. As pes-
soas precisam se cons-
cientizar e não permitir 
que seus espaços sejam 
foco de dengue. Não pode 
deixar água parada, se-
ja suja ou limpa, seja em 
uma tampinha de garra-
fa ou em balde, tem que 
estar atento e cuidar da 
nossa casa, nossa calça-
da e até mesmo da nos-
sa rua. Assim podemos 
combater a dengue”, dis-
se o biomédico. 

As prefeituras da re-
gião foram procuradas, 
mas não retornaram até 
a conclusão da edição

Com aumento de casos, as pessoas também buscaram fazer o teste ao identificar os primeiros sintomas e sinais

FOTO: JOSÉ CRUZ | AGÊNCIA BRASIL
Claudete Campos | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

PROCURA POR EXAMES DE DENGUE NA REGIÃO  

Unidades de coleta Volume 2022 Volume 2021 Variação (%)

Paulínia II 237 65 264,61
Sumaré 79 61 29,5
Monte Mor I 51 55 -7,27
Hortolândia II 99 142 -30,28

Total Geral 466 323 44,27

Fonte: Laboratório DMS Burnier

mento de 29,5%. Em com-
pensação, as unidades de 
Monte Mor e Hortolândia 
tiveram queda na reali-
zação dos exames. Jun-
tando as cinco cidades, 
o aumento do número de 
testes foi de 44,37% (con-
fira a tabela ao lado).

O biomédico Alexandre 
Veronez, coordenador de 
microbiologia e biosse-
gurança do laboratório 
DMS Burnier, informou 
que não é possível afir-
mar exatamente a causa 
do aumento expressivo 
de procura por exames 

em Paulínia. “Mas uma 
das possíveis causas é o 
surgimento de doenças 
causadas por outros ví-
rus e que têm sintomas 
parecidos. Então teve 
uma procura pelo teste 
de dengue para tirar as 
dúvidas”, explicou. 

O aumento pela procu-
ra é decorrente do atual 
cenário epidemiológico. 
“Em 2022 houve mais 
procura de testes por-
que também houve mais 
casos de dengue. Com a 
ampla cobertura da mí-
dia informando sobre es-
se aumento de casos, as 
pessoas também busca-
ram fazer o teste ao iden-
tificar os primeiros sinto-
mas e sinais”, explicou o 
biomédico.

Essa disparidade dos 
dados em relação a Hor-
tolândia e Monte Mor 

também pode estar as-
sociada ao poder aquisi-
tivo da população. “Pode 
haver sim uma relação 
com o cenário econômi-
co e político. Muitas pes-
soas perdem o emprego 
e junto com isso o convê-
nio. Então há essa dimi-
nuição na rede particu-
lar e maior procura pelo 
serviço público”, esclare-
ceu Veronez. 

Segundo o biomédico, 
a maioria das pessoas 
que procuram o labora-
tório para fazer o teste de 
dengue é para confirmar 
o diagnóstico, porque já 
apresenta os sintomas. 
“Normalmente quem faz 
o exame para saber se 
está com dengue é por-
que já tem sintomas. Tal-
vez sejam sintomas gri-
pais, como dor de cabeça, 
dor no corpo. Mas fazem 



Ocasamento do empresário Oliver Vaughan Romano e da fonoaudióloga 
Larissa Jordão Almeida deu o que falar, de tão badalado. O casal ofici-
lizou a união no último dia 12 de maio. Ele é proprietário da empresa 

Rilom Distribuidora de Peças Automotivas em Americana e ela sócia proprie-
tária da NuAudit - Núcleo Audiológico em Diagnóstico e Terapias em Sumaré. 

O noivado aconteceu em 2020 e, pelas restrições da pandemia, os noivos 
optaram pela realização de um mini-wedding bem intimista, com familia-
res próximos e amigos do casal. A cerimônia religiosa com efeito civil foi ce-
lebrada pelo pastor José Roberto Isaías, da Igreja Comunidade da Família de 
Americana, e aconteceu no espaço Villa Harmonia, em Nova Odessa. O buf-
fet Flamys, de Santa Bárbara d’Oeste, cuidou para que tudo saísse com per-
feição. Após o casamento, Larissa e Oliver seguiram em viagem de Lua de 
Mel para Gramado e Canela, no Sul do país. Parabéns ao casal!

Casamento de Larissa Jordão Almeida 
Vaughan Romano e Oliver Vaughan Romano

Os noivos Larissa Jordão Almeida 
Vaughan Romano e Oliver Vaughan Romano

Os pais do noivo Isaías Hermínio Romano Junior e Minnie Lee 
Vaughan Romano e a irmã do noivo Lanna Vaughan Romano
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ENTRADA GRATUITA

Venha nos ajudar no combate à 
poluição e reforçar a importância 

de preservar a natureza.
No local:

23 DE MAIO
10h, 14h e16h 

24 DE MAIO
10h e 14h 

 ANFITEATRO SALVADOR 
ZACHARIAS PEREIRA JUNIOR

Av. Adail Alves da Silva ,n° 525 -
Jardim Novo Ângulo - Hortolândia/SP.

Teatro Infantil

PROAC
 27912 

O GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO, POR
MEIO DA SECRETARIA DE CULTURA E

ECONOMIA CRIATIVA, E PATRUS TRANSPORTES
TÊM A HONRA DE CONVIDAR VOCÊ PARA A

APRESENTAÇÃO:

Socialtribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare



Irmã da noiva, Bárbara Jordão 
Amadeu, José Rodolfo Amadeu 

e filhos Antônio e Lucas

A noiva com a tia Lenira da Silva 

Derick Vaughan Romano 
e Antônio Amadeu

Noivo com os amigos Jean Jocarelli, Juliano 
Gasparino, Victor Dias e Joel Caetano 

Os pais da noiva Jason Jordão Hermínio de 
Almeida e Sônia Regina da Silva Almeida 

Oliver Romano, Sarah Lee Vaughan Romano 
e Sharon Lee Vaughan Carmello Mancino

Amanda Anequini e Willian 
Diniz entre os noivos 

A noiva com a amiga 
Sarah Simis Hatke Jocarelli

Vinicius Moura e Annie 
Belinatti com os noivos

Padrinhos do noivo 
Thainara Dias e Victor Dias

A advogada Lanna Vaughan 
Romano com o irmão Oliver

Leandro Nardy com o noivo 
Oliver Vaughan Romano 
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A noiva com sua irmã 
Bárbara Jordão Amadeu

Irmão da noiva Bruno Jordão de Almeida e
 Maria de Fátima Bordon Gazetta

A noiva Larissa com a sócia Simone 
Bredda (proprietárias da NuAudit)

Rebecca Carmello Mancino, Marcos  
Mancino, Maurício Mancino, Larissa e

Sharon Lee Vaughan Mancino
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Avenida Brasil, 389 - Centro - CEP 13.177-050
Fone/Fax: (19) 3864-2221 - CNPJ: 51.880.912/0001-36

Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos 
exigidos pelo Artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

ADRIANO COSMO SILVA DOS SANTOS e MARIA APARECIDA DA 
SILVA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, assistente fi-
nanceiro, nascido em Sumaré - SP, aos 16/06/1991, residente e domiciliado 
Rua Odette Jones Gigo, nº 353, Jardim Maria Luíza, Nova Veneza (Sumaré) 
- SP, filho de EDILSON COSMO DOS SANTOS e de MARIA REJANE SIL-
VA DOS SANTOS; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, do lar, 
nascida em Sumaré - SP, aos 16/05/1995, residente e domiciliada Rua Odet-
te Jones Gigo, nº 353, Jardim Maria Luíza, Nova Veneza (Sumaré) - SP, fi-
lha de ANTONIO LUIS DA SILVA e de VALDINA PRODOCIMO DA SILVA.

ANDRÉ TEIXEIRA DOS SANTOS e LUCINETE PAIVA SOARES, sendo 
o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, pedreiro, nascido em Bar-
ra do Corda - MA, aos 16/01/1982, residente e domiciliado Rua Petrolina, nº 
162, Parque Residencial Salerno (No, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de 
VALTO CÉSAR DOS SANTOS e de FRANCISCA TEIEIRA DE SOUSA; e a 
pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, estoquista, nascida em Lago 
da Pedra - MA, aos 22/10/1986, residente e domiciliada Rua Petrolina, nº 162, 
Parque Residencial Salerno (No, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de RAI-
MUNDO DE SOUSA SOARES e de ORLINDA PAIVA SOARES.

CAIO FELIPE GUERBE e ADRIELY DANTAS RODRIGUES, sendo o 
pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, repositor, nascido em Suma-
ré - SP, aos 10/09/1999, residente e domiciliado Rua Severino Bernardo da 
Silva, nº 182, Jardim Viel, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de CLAUDE-
MIR GUERBE e de NELCI ROSA GUERBE; e a pretendente: nacionalida-
de brasileira, solteira, auxiliar de atendimento, nascida em Sumaré - SP, aos 
27/08/2002, residente e domiciliada Rua Alípio Cassiano Dutra, nº 351, Con-
junto Habitacional Angelo T, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de AELTON 
RODRIGUES GOMES e de ANDREIA CRISTINA DANTAS BRITO GOMES.

DANIEL TOLEDO DA SILVA e MAISA DOS SANTOS SILVA, sendo o 
pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, consultor otico, nascido em 
Campinas - SP, aos 19/11/2000, residente e domiciliado Rua Geraldo Dena-
dai, nº 585, Jardim Amélia, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de LUIZ PE-
REIRA DA SILVA e de RENATA GOMES DE TOLEDO; e a pretendente: na-
cionalidade brasileira, solteira, líder de restaurante, nascida em Lajedo - PE, 
aos 06/09/2001, residente e domiciliada Rua Geraldo Denadai, nº 585, Jar-
dim Amélia, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de LUCIANO PEREIRA DA 
SILVA e de MARIA JOSÉ DOS SANTOS SILVA.

DANILO DE SOUSA LIMA e SABRINA DO NASCIMENTO, sendo o pre-
tendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, auxiliar operacional, nascido em 
Itabaiana - PB, aos 06/05/1995, residente e domiciliado Rua Gledson da Sil-
va magalhães, nº 55, Jardim Volobueff (Nova Veneza), Nova Veneza (Suma-
ré) - SP, filho de JOÃO ANTONIO DE LIMA e de MARINALVA DE LOURDES 
SOUSA; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, auxiliar de apoio 
logístico, nascida em Campinas - SP, aos 03/06/2000, residente e domicilia-
da Rua Gledson da Silva magalhães, nº 55, Jardim Volobueff (Nova Veneza), 
Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de MARIA PATRICIA DO NASCIMENTO.

EDMO DE SOUZA FERREIRA e TATIANE DE OLIVEIRA MOTTA, sendo 
o pretendente: nacionalidade brasileiro, divorciado, auxiliar de escritorio, nas-
cido em Sumaré - SP, aos 05/05/1988, residente e domiciliado Rua Sebastião 
Gonçalves, nº 324, Jardim Denadai (Nova Veneza), Nova Veneza (Sumaré) - 
SP, filho de EDMO FERREIRA e de LUZINETE LOPES DE SOUZA; e a pre-
tendente: nacionalidade brasileira, divorciada, operadora de produção, nasci-
da em SP, aos 03/09/1989, residente e domiciliada Rua Sebastião Gonçalves, 
nº 324, Jardim Denadai (Nova Veneza), Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de 
RUBENS RICARDO DA MOTTA e de SELMA LUCIA DE OLIVEIRA MOTTA.

ELIUDO REIS e ANGELICA PAULINA PÁSCOA DE LIMA, sendo o pre-
tendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, motorista, nascido em Zé Doca 
- MA, aos 01/01/1994, residente e domiciliado Rua Jéssica Ribeiro Akimo-
to, nº 216, Jardim Nova Terra (Nova Veneza, Nova Veneza (Sumaré) - SP, fi-
lho de GERALDINA REIS; e a pretendente: nacionalidade brasileira, soltei-
ra, do lar, nascida em Campinas - SP, aos 14/01/2000, residente e domicilia-
da Rua Benedito Nogueira de Almeida, nº 201, Jardim Nova Terra (Nova Ve-
neza, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de JOEL BALDUINO DE LIMA e de 
MARIA DE FÁTIMA PÁSCOA LIMA.

EMERSON VALDIR ASCHEMBRENER TRINDADE e SIRLÂNDIA MA-
RIA DE OLIVEIRA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, divor-
ciado, motorista, nascido em Curitiba - PR, aos 25/10/1975, residente e do-
miciliado Rua Manuel Bento Marques Gomes, nº 144, Jardim Mineápolis 
(Nova Veneza, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de RAIMUNDO VALMIR 
TRINDADE e de IZOLINA ASCHEMBRENER; e a pretendente: nacionali-
dade brasileira, solteira, do lar, nascida em Itabuna - BA, aos 03/07/1979, 
residente e domiciliada Rua Manuel Bento Marques Gomes, Jardim Mineá-
polis (Nova Veneza, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de EDINALDO DIAS 
DE OLIVEIRA e de LUZINETE MARIA DOS SANTOS.

GUSTAVO HENRIQUE RIBEIRO BARBOSA e JACQUELINE SILVA 
MASCARENHAS, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, soltei-
ro, instalador de insulfilm, nascido em Campinas - SP, aos 23/12/1993, re-
sidente e domiciliado Rua Sebastião Teixeira, nº 512, Residencial Parque 
Pavan, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de ROGÉRIO APARECIDO BAR-
BOSA e de ANGELICA APARECIDO E SILVA; e a pretendente: nacionali-
dade brasileira, solteira, do lar, nascida em São Caetano do Sul - SP, aos 
24/06/1996, residente e domiciliada Rua Sebastião Teixeira, nº 512, Resi-
dencial Parque Pavan, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de ADEMARIO 
GONÇALVES MASCARENHAS e de ANTONIA CLEIDE DO CARMO SILVA.

HENRIQUE FERRARI DE MORAIS e NÁYRA GABRIELLI DOS SANTOS 
SANTANA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, desem-
pregado, nascido em Piracicaba, aos 18/03/1997, Residente e Domicíliado 
na Rua: José Zeferino Ferreira, n° 29, Parque Bandeirantes, neste Distrito de 
Nova Veneza, filho de JOÃO VALTER PEREIRA DE MORAIS e de ANA LU-
CIA FERRARI; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, estudante, 
nascida em Campinas, aos 04/01/2000, Residente e domicíliada na Rua: Ma-
ria Carvalho Silva, n° 141, Jardim Nossa Senhora Auxiliadora em Hortolân-
dia-SP, filha de APARECIDO SANTANA e de NAIR PEREIRA DOS SANTOS.

IRAN RAMOS SILVEIRA e MICAELA DE CÁSSIA RIBEIRO, sendo o 
pretendente: nacionalidade brasileira, solteiro, garçom, nascido em Vitória 
da Conquista - BA, aos 07/12/1994, residente e domiciliado Rua Francisco 
Alves de Souza, nº 129, Jardim Amélia, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho 
de VALDÍVIO ALVES SILVEIRA e de VITÓRIA RAMOS DA SILVA; e a pre-
tendente: nacionalidade brasileira, solteira, do lar, nascida em Bandeiran-
tes - PR, aos 03/10/2000, residente e domiciliada Rua Francisco Alves de 
Souza, nº 129, Jardim Amélia, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de SIR-
LEY APARECIDO RIBEIRO e de LUZIA ELIAS.

JAIR LICORI e ELZA RODRIGUES, sendo o pretendente: nacionalida-
de brasileiro, solteiro, técnico de instalador, nascido em Ouro Verde - SP, 
aos 03/02/1974, residente e domiciliado Rua Josina Flora de Jesus Silva, 
nº 629, Jardim Nova Terra (Nova Veneza, Nova Veneza (Sumaré) - SP, fi-
lho de SEBASTIÃO LICORI e de LOURDES FEITOSA DA SILVA LICORI; 
e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, do lar, nascida em Tu-
pi Paulista - SP, aos 08/08/1975, residente e domiciliada Rua Josina Flo-
ra de Jesus Silva, nº 629, Jardim Nova Terra (Nova Veneza, Nova Veneza 
(Sumaré) - SP, filha de ANISIO RODRIGUES e de MARIA DE LOURDES 
DE SOUZA RODRIGUES.

LUCAS SEVERINO CLARINDO DA SILVA e LYVIA OLIVEIRA DA SIL-
VA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, entregador, nas-
cido em Campinas - SP, aos 27/06/1997, residente e domiciliado Rua Tupã, 
nº 249, Parque Residencial Salerno (No, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho 
de ANTONIO CLARINDO DA SILVA e de VANUZIA DA SILVA; e a preten-
dente: nacionalidade brasileira, solteira, auxiliar administrativa de fatura-
mento, nascida em Campinas - SP, aos 12/09/2000, residente e domiciliada 
Rua Tupã, nº 249, Parque Residencial Salerno (No, Nova Veneza (Sumaré) 
- SP, filha de LAERCIO DA SILVA e de LUCINEIDE OLIVEIRA DA SILVA.

LUIZ HENRIQUE VOLPONI OLIVEIRA e DENISE TATIANE LIMA DA 
SILVA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, divorciado, técnico 
de qualidade, nascido em Jundiaí - SP, aos 24/07/1996, residente e domici-
liado Rua Wilson Domingos Consulin, nº 804, Jardim Maria Antonia (Nova 
Ven, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de RUI MARCO BERNARDES DE 
OLIVEIRA e de VANIA MARIA VOLPONI; e a pretendente: nacionalidade 
brasileira, solteira, do lar, nascida em Sumaré - SP, aos 27/08/1998, resi-
dente e domiciliada Rua Wilson Domingos Consulin, Jardim Maria Antonia 
(Nova Ven, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de PAULO BENTO DA SILVA 
e de MARIA APARECIDA DE CASTRO LIMA DA SILVA.

MARCELO FERREIRA CAVALCANTE e SANDRA MARA DE SOUZA, sen-
do o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, auxiliar de limpeza, nascido em 
Londrina, aos 06/06/1974, Residente e Domicíliado na Rua: Elza Mancini Tanner, 
n° 220, Parque São Bento, Sumaré-SP, filho de ERONILDES BEZERRA CAVAL-
CANTE e de MARIA DE LOURDES FERREIRA; e a pretendente: nacionalidade 
brasileira, divorciada, educadora infantil, nascida em Campinas, aos 29/09/1967, 
Residente e Domicíliada na Rua: Goianésia, n° 438, Jardim Dall’Orto, neste Dis-
trito de Nova Veneza, Sumaré-SP, filha de JOAQUIM PINHEIRO DE SOUZA e 
de ERCILIA AMÉLIA CUNHA DE SOUZA.

MARCOS GABRIEL DIONISIO SOUZA e ALÉXIA LAVÍNIA OLIVEIRA DA 
SILVA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, operador de quími-
ca, nascido em Jundiaí - SP, aos 05/05/2000, residente e domiciliado Rua Pedro 
Calegari, nº 293, Jardim Amélia, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de MARCOS 
DE ASSIS SOUZA e de FERNANDA ROSA DIONISIO; e a pretendente: naciona-
lidade brasileira, solteira, do lar, nascida em Itaberaba - BA, aos 16/04/1999, resi-
dente e domiciliada Rua Pedro Calegari, nº 293, Jardim Amélia, Nova Veneza (Su-
maré) - SP, filha de ALEX SANTOS DA SILVA e de ELIETE MACEDO OLIVEIRA.

MARCOS ROBERTO AVILA DOS SANTOS e KELEAN CRISTINA BARBO-
SA DE OLIVEIRA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, técni-
co gpon, nascido em Santo André - SP, aos 11/11/1991, residente e domiciliado 
Rua Nadir Marcelino Pereira, nº 52, Parque Santo Antônio (Nova Ven, Nova Vene-
za (Sumaré) - SP, filho de JOSÉ ROBERTO DOS SANTOS e de PRESCILIANA 
ROCHA AVILA; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, do lar, nasci-
da em Bragança Paulista - SP, aos 17/08/1991, residente e domiciliada Rua Nadir 
Marcelino Pereira, nº 52, Parque Santo Antônio (Nova Ven, Nova Veneza (Suma-
ré) - SP, filha de JOSÉ BATISTA OLIVEIRA e de OLIVIA DIOMASIO BARBOSA.

MATHEUS DE OLIVEIRA AGUIAR e MICHELE DE FRANCA PRANDO, sen-
do o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, pintor, nascido em Campinas 
- SP, aos 10/11/1998, residente e domiciliado Rua Jacob Carlos Hoffman, nº 660, 
Jardim Viel, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filho de PAULO CELSO DE AGUIAR e 
de MIRIAM ALVES DE OLIVEIRA AGUIAR; e a pretendente: nacionalidade bra-
sileira, solteira, do lar, nascida em Sumaré - SP, aos 16/09/1999, residente e do-
miciliada Rua Jacob Carlos Hoffman, nº 660, Jardim Viel, Nova Veneza (Sumaré) 
- SP, filha de ELZU DA DALTO PRANDO e de LUCILENE DE FRANCA LOPES.

VICTOR HENRIQUE RODRIGUES NASCIMENTO e PÂMELA DA SILVA 
FRANCISCO, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, auxiliar ad-
ministrativo, nascido em São Paulo, aos 15/01/2000, Rua Abel Menuzzo, n°46, Jar-
dim Paulistano em Sumaré-SP, filho de UEIDERSON LUIZ NASCIMENTO e de 
MARIA TAIS RODRIGUES; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, pro-
fessora, nascida em Campinas, aos 08/02/1996, Rua Araras, n°166, Parque Nova 
Veneza/Inocoop, neste Distrito de Nova Veneza em Sumaré-SP, filha de FERNAN-
DO DIAMANTINO FRANCISCO e de MARTA ROZANA DA SILVA FRANCISCO.

VINICIOS DE OLIVEIRA CARVALHO e MARIA EDUARDA BARBOSA, 
sendo o pretendente: nacionalidade brasileira, solteiro, agente de públicidade, 
nascido em Sumaré - SP, aos 11/07/1998, residente e domiciliado Rua Mar-
ciria Leite Alves, nº 155, Jardim Fantinatti (Nova Veneza, Nova Veneza (Su-
maré) - SP, filho de EDIMAR BATISTA DE CARVALHO e de CRISTIANE DE 
OLIVEIRA DE CARVALHO; e a pretendente: nacionalidade brasileira, soltei-
ra, terapeuta, nascida em Paulínia - SP, aos 10/06/2000, residente e domici-
liada Rua Marciria Leite Alves, nº 155, Jardim Fantinatti (Nova Veneza, Nova 
Veneza (Sumaré) - SP, filha de EDVALDO SERAFIM BARBOSA e de MARIA 
BERLANIA MEDEIROS DA SILVA.

WESLLEY LINO ALVES e FABIANE MOURA DO NASCIMENTO, sendo o 
pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, operador de empilhadeira, nascido 
em Três Lagoas - MS, aos 25/05/1990, residente e domiciliado Rua Wilson Domin-
gos Consulin, nº 434, Jardim Maria Antonia (Nova Ven, Nova Veneza (Sumaré) - 
SP, filho de STAEL FRANCO ALVES e de IVANILDA MARIA LINO; e a pretenden-
te: nacionalidade brasileira, solteira, operadora de produção, nascida em Itabuna 
- BA, aos 04/08/1990, residente e domiciliada Rua Wilson Domingos Consulin, nº 
434, Jardim Maria Antonia (Nova Ven, Nova Veneza (Sumaré) - SP, filha de CA-
CIVALDO MOURA DO NASCIMENTO e de ROSA SOARES DO NASCIMENTO.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da Lei.
Lavro o presente, que afixo no lugar de costume e publico pela Impren-

sa Local.
Nova Veneza,19 de maio de 2022.
O Tabelião: Bel. Wagner Corrêa.

EDITAIS DE PROCLAMAS
e-mail: cartorionveneza@arpensp.org.br

FAZENDO AMIGOS

Nessas rotas, visitantes 
consomem em estabelecimentos 
comerciais e aproveitam as 
belezas naturais do município

O ciclismo ecológico foi 
uma das atividades que 
mais cresceu na pande-
mia do novo coronavírus 
na região. E, ultimamen-
te, os bikers têm percorri-
do a zona urbana e rural 
de Sumaré para se exer-
citar, ter contato com a 
natureza e manter a boa 
forma. Sem contar que a 
atividade ajuda a deses-
tressar e fazer amigos. 
Então, os grupos come-
çaram a traçar as rotas 
mais interessantes, que 
são percorridas por bi-
kers de toda a região.

Cerca de 500 pessoas 
praticam o ciclismo em 
Sumaré. As rotas desco-
bertas por eles são pro-
pagadas pela Secretaria 
do Estado do Turismo, 
pela prefeitura e também 
entre os bikers. A estima-
tiva do número de ciclis-
tas é feita pelo aposenta-
do Waldecir José Balao, 
57, do grupo Pedala Su-
maré. O ciclismo tem aju-
dado até mesmo a fomen-

tar a economia de Suma-
ré, contou Balao.

“No bar do Cruzeiro, 
conhecido como bar da 
coxinha, de final de se-
mana ele vende para ci-
clistas umas 300. E tem 
muitos que vem de fora, 
como Americana, Santa 
Bárbara d´Oeste, Horto-
lândia, Campinas, Car-
deal, Indaiatuba...Todos 
os lugares que vamos no 
final de semana estão lo-
tados ”, contou Waldecir.

Essas rotas foram tra-
çadas pelos próprios ci-
clistas, ávidos por visitar 
pontos históricos, repre-
sas e espaços gastronô-
micos. Em Sumaré, um 
dos pontos de maior in-
teresse tem sido os pes-
queiros, que vivem lota-
dos nos finais de semana. 

Sumaré tem vários 
grupos de pedal, mas o 
maior é o Pedala Suma-
ré, com 200 integrantes. 
Esse grupo é tão anima-
do que pedala todo santo 
dia. Integrante do grupo, 
Balao contou que neste fi-
nal de semana, por exem-
plo, o grupo vai para Car-

deal fazer 90 Km da Ro-
ta dos Cavaleiros. Mas há 
outros grupos que fazem 
percursos menores, de 40 
Km. “Pedalo para man-
ter em forma minha saú-
de e fazer novos amigos”, 
contou Waldecir, que es-
tá sempre acompanhado 
da mulher Ana Lúcia, 52.

“Eu estou pedalando 
todos os dias, em mé-
dia 30 a 40 quilômetros. 
Sou aposentado e faço is-
so para me livrar do es-
tresse. É melhor pedalar 
do que ficar à toa. Nas 
trilhas fazemos muitos 
amigos e sempre faze-
mos pedais para inician-
tes”, contou.

Para quem está ini-
ciando no esporte, Wal-
decir recomenda usar 
sempre equipamentos 
de segurança, tais como 
capacete, luvas, levar câ-
mera de ar reserva, to-
mar bastante água e pe-
dalar sempre na direita 
na mesma mão dos veí-
culos. E o que fazer pa-
ra participar? Ter ape-
nas uma bike e começar. 
Geralmente o grupo pe-
dala com Mountain Bi-
ke aro 29 . 

Segundo ele, o povo 
curte bastante fazer a 
rota em Sumaré. “É óti-
mo; o povo gosta. Temos 
muitas trilhas no Horto 

de Sumaré. Tem eucalip-
tos. E a mata e a represa 
do Horto são tops”, con-
tou Waldecir.

E tem uma galera bem 
animada de Sumaré que 
percorre essas trilhas no 
meio do mato, mas que 
também se junta para 
pedalar até Cardeal, Ca-
pivari, Indaiatuba e Ho-
lambra. Geralmente, os 
ciclistas fazem os per-
cursos para lazer. Outro 
ponto favorito do grupo 
é a cachoeira existente 
no Sapezeiro, em Santa 
Bárbara d´Oeste. “O povo 
gosta de entrar na água”, 
disse Waldecir. Neste ce-
nário bucólico, os ciclis-

tas sempre se deparam 
com obstáculos no meio 
do caminho. “Passamos 
no meio de propriedades 
rurais; então, encontra-
mos muitas vacas. Mas 
passamos devagar pa-
ra elas não correrem 
atrás de nós”, brincou o 
ciclista. Nessas andan-
ças por Sumaré e região, 
fatos inusitados sempre 
acontecem. “Os cachor-
ros correm atrás dos ci-
clistas e ai fica aquele 
medo de ser mordido. 
Aí a gente aconselha os 
ciclistas a não correr do 
cachorro, parar a bike e 
o cachorro para de per-
seguir”, finalizou. 

Ciclismo cresce em Sumaré e bikers
criam rotas para orientar praticantes

Claudete Campos | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O ciclismo para la-
zer também tem uni-
do os casais. Foi o ca-
so de Romildo Rodri-
gues, que pedala qua-
se todos os dias pe-
la região. Ele conhe-
ceu sua esposa Môni-
ca Freitas há quatro 
anos pedalando. 

Romildo conta que 
tem muitas trilhas 
e estradas de ter-
ra saindo de Suma-
ré para várias cida-

des da região. Os ci-
clistas normalmente 
passam por pesquei-
ros e bares de apoio 
aos ciclistas. 

Sempre incluem no 
roteiro o Cruzeiro, o 
Bar do Machu Véio, 
Casa de Ferro, Empó-
rio das Árvores, Bike 
Hotel, Pesqueiro São 
Francisco, Vila do Pei-
xe, Trilha Toca do Sa-
ci e do Pica Pau. 

| Claudete Campos

Romance no pedal
Romildo e Mônica 
se conheceram há 
quatro anos no pedal
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Delegacia de Sumaré 
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O médico Daniel Rodrigues é 
especialista em lipoaspiração de 
alta definição e mamoplastias 
e membro da SBCP (Sociedade 
Brasileira de Cirurgia Plástica)

O cirurgião plástico de 
Americana, Daniel Rodri-
gues, representou o Bra-
sil no 1º Congresso In-
ternacional de Cirurgia 
Plástica, nesta semana, 
em Lima, capital do Peru. 
O evento, que começou 
quinta-feira (19) e termi-
nou ontem, reuniu profis-
sionais de diversos paí-
ses do mundo, uma rea-
lização da Confederação 
Internacional de Cirur-
gia Plástica (ICOPLAST) 
e Sociedade Peruana de 
Cirurgia Plástica. O obje-
tivo é ampliar o conheci-
mento dos profissionais, 
por meio de palestras e 
simpósios, para garantir 
cada vez mais segurança 
na realização de proce-
dimentos estéticos, que 
apresenta alta procura 
em todo o mundo. Rodri-
gues representou o Bra-
sil junto com a presidente 
da SBCP (Sociedade Bra-
sileira de Cirurgia Plásti-
ca), Lydia Masako. 

Especialista em lipoas-
piração de alta definição 
e mamoplastias, Rodri-
gues acumula experiên-
cia de mais de 10 anos na 
realização dos procedi-
mentos que aumentam a 
autoestima de clientes de 
Americana e região. Para 
o médico, a participação 
no Congresso Internacio-
nal agrega conhecimen-
to para atender cada vez 
melhor e, com mais se-

gurança, seus pacientes.
“Sem dúvida alguma o 

intercâmbio de conheci-
mento é fundamental e 
concretiza cada vez mais 
a excelência da cirurgia 
plástica brasileira num 
contexto mundial”, co-
menta o especialista.

“É muita honra poder 
representar o Brasil jun-
to com a presidente da 
nossa Sociedade Brasi-
leira de Cirurgia Plásti-
ca, Dra. Lydia Masako. 
Certamente, o primeiro 
congresso aqui em Li-
ma das Confederações 
Internacionais das So-
ciedades de Cirurgias 
Plásticas já começou 
em grande estilo, sen-
do um dos maiores do 
mundo. E confirmamos, 
desde já, nossa presen-
ça em 2023, para a pró-
xima edição com os nos-
sos queridos anfitriões 
dos Emirados em Du-
bai”, adianta Rodrigues.

Entre os procedimen-
tos realizados por Ro-
drigues estão cirurgia 
do contorno corporal, li-
poaspiração HD, cirur-
gias de abdômen e glúteo, 
além de mamoplastias.

De acordo com a SBCP, 
vem crescendo a procu-
ra por cirurgia plástica 
mesmo durante a pande-
mia. O aumento, segun-
do Rodrigues, é explica-
do “em virtude de uma 
busca de melhora do cor-
po ou por aumento do pe-
so pela falta da prática de 
atividades físicas”.

De Americana para o mundo: o médio Daniel Rodrigues (2º da esq. para dir.), durante congresso 
em Lima, no Peru, acompanhado da presidente da SBCP, Lydia Masako (4ª da esq. para dir.)

Cirurgião plástico da região representa 
Brasil em congresso internacional

DIVULGAÇÃO

Um terreno baldio par-
ticular que acumula to-
dos os tipos de materiais 
tem preocupado os mora-
dores na Rua José Edinei 
Barijan, antiga Rua 4, no 
Recanto dos Sonhos, em 
Sumaré. 

A maior preocupação é 
que os objetos descarta-
dos no terreno acumulem 
água e se transformem 
em foco de dengue.

Esse terreno alvo da re-
clamação fica na frente 
do número 104. Segundo 
uma moradora, que pe-
diu para não ser identi-
ficada, esse problema se 
arrasta há pelo menos 
quatro anos, que é o tem-
po que ela mora no bair-

ro. O terreno virou um 
depósito de materiais 
inservíveis, como vaso 
sanitário, lixo, peças de 
veículo, piscina, madei-
ra e pneus. A moradora 
disse que a preocupação 

é com a proliferação de 
animais peçonhentos e 
também que os objetos 
possam acumular água 
e se tornar criadouros do 
mosquito da dengue. “Na 
minha casa entrou uma 
aranha há 15 dias”, con-
tou a moradora. 

Procurada, a Prefei-

tura informou que enca-
minhará um fiscal até o 
imóvel para verificar o 
problema. “Pelo fato do 
terreno ser particular, só 
cabe a prefeitura notifi-
car”, esclareceu a admi-
nistração. 

Além disso, a assesso-
ria de imprensa orien-
tou os moradores a faze-
rem uma reclamação for-
mal através da Ouvido-
ria, no site www.suma-
re.sp.gov.br. Os telefones 
de contato da Ouvidoria 
são 0800 770 0770 ou (19) 
3828-2187. O e-mail é ou-
vidoriamunicipal@su-
mare.sp.gov.br. 

A Prefeitura de Suma-
ré também conta com o 
serviço 156 no site da pre-
feitura, para encaminha-
mento de reivindicações.

Acúmulo de materiais em terreno baldio 
preocupa moradora do Recanto dos Sonhos

HÁ QUATRO ANOS

Claudete Campos | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

DIVULGAÇÃO

Beth Soares | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O cirurgião plástico 
alerta que a escolha de 
um profissional qualifi-
cado é o primeiro passo 
para as pessoas realiza-
rem o procedimento com 
segurança. “O mais im-
portante é pesquisar se 
o cirurgião plástico pos-
sui o título de especialis-
ta pela Sociedade Brasi-

leira de Cirurgia Plásti-
ca”, orienta.

De acordo com infor-
mações divulgadas no 
portal de notícias da 
SBPC, é necessário, tam-
bém, que o profissional 
tenha treinamento em 
cirurgia de, pelo menos, 
cinco anos, sendo três de-
dicados à cirurgia plásti-

ca, esteja apto para rea-
lizar todo tipo de proce-
dimento, se submeta ao 
código de ética e opere 
apenas em unidades cre-
denciadas. 

Após a escolha, a SBPC 
explica que o paciente de-
ve realizar uma investi-
gação médica completa 
antes de se submeter à ci-

rurgia com a realização 
de vários exames. Neste 
sentido, orienta o órgão, 
é preciso informar ao 
médico o histórico sobre 
doenças, alergias, uso de 
medicamentos, realiza-
ção de procedimentos an-
teriores, além de consu-
mo de bebidas alcoólicas, 
cigarro ou outras drogas.

No site oficial do Con-
gresso, a Confederação 
Internacional de Cirur-
gia Plástica (ICOPLAST) 
destaca a importância do 
evento mundial. “São três 
dias de simpósios cheios 
de palestrantes de todo o 
mundo. Os melhores dos 
melhores em seus cam-
pos e são representantes 

de todos os países. Atual-
mente, temos 60 países 
membros representan-
do mais de 18.000 cirur-
giões plásticos de todo o 
mundo”, afirma o presi-
dente do ICOPLASt, Ro-
bert X. Murphy Jr.

“É uma honra para o 
Peru ser a primeira se-
de deste congresso. Um 

momento de trocarmos 
perspectivas, estudos, 
notícias e pesquisas. Is-
to, com o objetivo de nos 
enriquecer academica-
mente, mas também 
cultural e socialmente. 
É sempre bom lembrar 
que os laços que nos 
unem contribuem pa-
ra o bem-estar dos nos-

Troca de experiências para 
o bem-estar dos pacientes

sos pacientes”, afirma 
Guillermo Wiegering 
Cecchi, Presidente da 
Sociedade Peruana de 
Cirurgia Plástica, Re-
construtiva e Estética.

De acordo com a SB-
CP (Sociedade Brasi-
leira de Cirurgia Plás-
tica) com o controle da 
pandemia, as ativida-
des são retomadas e a 
entidade é represen-
tada em diversas par-
tes do mundo “forta-
lecendo a importância 
da SBCP”.       | Beth Soares

“Pelo fato 
do terreno ser 
particular, só 

cabe a prefeitura 
notificar”

Terreno acumula 
materiais que podem 
virar criadouros do 
mosquito da dengue



Edmundo Navarro 
de Andrade nas-
ceu em São Paulo, 

em 02 de janeiro de 1881 e 
faleceu também em São 
Paulo, em 01 de dezem-
bro de 1941. Foi um políti-
co e renomado engenhei-
ro agrônomo brasileiro. 
Fez seu curso superior na 
Escola Nacional de Agri-
cultura de Coimbra, em 
Portugal, onde diplomou-
-se engenheiro agrôno-
mo, em 1903. Retornou 
ao Brasil contratado pela 
Companhia Paulista de 
Estradas de Ferro.

Foi Ministro da Agri-
cultura no governo de 
Getúlio Vargas, de agos-
to a setembro de 1933 
e de janeiro a fevereiro 
de 1934. Foi Secretário 
da Agricultura do Esta-
do de São Paulo de 1930 
a 1931. Além desses car-
gos, também foi Che-
fe do Serviço Florestal 
da Companhia Paulis-
ta de Estradas de Ferro, 
entomologista, Diretor 
da Companhia Flores-
tal Fluminense, Diretor 
da Companhia Agrícola 
de Imigração, presiden-
te do Conselho Florestal 
do Estado de São Paulo 
e membro da Academia 
Paulista de Letras.

Como ENGENHEI-
RO AGRÔNOMO junto à 
Companhia Paulista de 
Estradas de Ferro, cou-
be a Navarro de Andra-
de pesquisar qual espé-
cie seria melhor para re-
florestamento das áreas 
desmatadas para a cons-
trução de ferrovias como 
também para o forneci-
mento de madeira pa-
ra manutenção das dor-
mentes da ferrovia, co-
mo também como lenha 
para os trens a vapor. 
Com esse intuito criou 18 
Hortos Florestais e plan-
tou 95 espécies de árvo-
res florestais após esco-
lher o Eucalipto, árvore 
nativa da Austrália, para 
culminar o seu objetivo. 
Trouxe da Austrália cer-
ca de 144 espécies de eu-
caliptos.

Foi o implantador dos 
Hortos Florestais da 
Companhia Paulista de 
Estradas de Ferro por to-
do o Estado de São Pau-
lo e dentre eles, destacou-
-se o de Sumaré e nota-
damente, o de Rio Claro.

HORTO FLORESTAL 
DE RIO CLARO
O Horto de Rio Cla-

ro foi o escolhido por ele 
para ser o seu centro de 
pesquisas. Esse Horto 
ocupava uma área de 986 

alqueires. Edmundo Na-
varro trabalhou na acli-
matação e no refloresta-
mento de várias espécies 
australianas de eucalip-
to, além de desenvolver 
experiências na fabrica-
ção de papel e na criação, 
em 1918, do MUSEU DO 
EUCALIPTO, sem simi-
lar no restante do mun-
do, área esta que foi tom-
bada com publicação no 
Diário Oficial do Estado 
(DOE) em 10 de dezem-
bro de 1979. 

O Horto Florestal de 
Rio Claro leva o nome do 
pesquisador, e, em 2002, 
foi transformado em 
unidade de conservação 
de uso sustentável sob o 
nome FLORESTA ESTA-
DUAL EDMUNDO NA-

VARRO DE ANDRADE. 
São 2.230 hectares com 
as mais variadas espé-
cies de eucalipto, distri-
buídos majoritariamen-
te no município de Rio 
Claro e o restante no mu-
nicípio de Santa Gertru-
des. O local é aberto à vi-
sitação e possui atrações 
como as trilhas que pas-
sam pelos vários euca-
liptos que se encontram 
na Floresta. Há ainda o 
Museu do Eucalipto, que 
reúne em seu acervo 39 
anos de pesquisa do en-
genheiro agrônomo. 
Também há o SOLAR 
NAVARRO de ANDRA-
DE, residência do pesqui-
sador Navarro de Andra-
de tombado pelo patri-
mônio Histórico.

HOMENAGENS
Devido ao intenso tra-

balho exercido pelo en-
genheiro agrônomo Na-
varro de Andrade, re-
cebeu muitas homena-
gens, tais como:

1Na cidade de Ada-
mantina ,  na A lta 

Paulista, há a escola EE-
PG Navarro de Andrade 
(atual EMEF Navarro de 
Andrade - escola onde 
este cronista foi profes-
sor efetivo de Geografia 
por muitos anos).

2Rua Navarro de An-
drade, também na ci-

dade de Adamantina, na 
Alta Paulista (onde este 
cronista residiu durante 
os 15 anos que morou na 
cidade).

3Floresta Estadual 
Navarro de Andra-

de, na cidade de Rio Cla-
ro- organizada pelo pes-
quisador.

4Solar Navarro de An-
drade- local onde o 

pesquisador residiu em 
Rio Claro por muitos 
anos realizando intensa 
pesquisas.

5Rua Dr. Edmundo 
Navarro de Andrade, 

no Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima, na cidade 
de Hortolândia.

6Rua Edmundo Na-
varro de Andrade, 

no Jardim do Trevo, na 
cidade de Campinas.

7Merece também des-
taque o HORTO Flo-

restal de Sumaré, que foi 
criado pelo engenheiro e 
que ainda existe, embo-

ra em menor extensão 
que o projeto original.

8Dois meses antes de 
seu falecimento re-

cebeu a ‘Medalha Me-
yer” por todo o seu tra-
balho e pela introdução 
do eucalipto numa esca-
la comercial no Brasil. 
Deixou uma proposta de 
melhoramentos para a 
cultura do eucalipto pe-
lo Serviço Florestal da 
Companhia Paulista.
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IGREJA SÃO FRANCISCO DE ASSIS

ESCOLA SUMTEC

CLUBE DOS DESBRAVADORES

SUBPREFEITURA DE SUMARÉ

ZP VIDEO

AVENIDA REBOUÇAS

Igreja de São Francisco de Assis, em Nova Veneza. No lado esquerdo 
vemos uma das principais vias daquela comunidade: a Avenida 

Brasil. O registro é da década de 1970.

Foto da segunda escola técnica profissionalizante de Sumaré: a 
SUMTEC. Ficava na esquina da Avenida 7 de Setembro com a Rua 

Tranquillo Menuzzo. Foi criada e mantida pela professora Edy 
Madalena Bocchi Mazer. 

Registro fotográfico do Clube dos Desbravadores de Sumaré, 
criado na década de 1960, quando nossa cidade comemorava o seu 
Centenário de fundação. Essa foto foi tirada na escadaria da Igreja 
Matriz. A entidade era similar ao Instituto de Promoção do Menor 

de Sumaré. Foi desativada alguns anos depois. Seu idealizador 
chamava-se Benedito de Assis Araújo, que é a primeira pessoa de 
pé, à esquerda. Ao seu lado vemos Ulisses Pedroni. Abaixo deles o 
policial Nadir Aparecido Skilbesky. Na outra ponta da foto está a 

esposa de Benedito, Ina Camacho de Araújo. 

Foto da década de 1950, da Subprefeitura de Sumaré. Nessa década 
Sumaré emancipou-se do município de Campinas. Esse prédio 

foi utilizado como Prefeitura e Câmara Municipal. Hoje abriga o 
Centro de Memória “Thomaz Didona”.

Esta foi a primeira empresa de locação de vídeos de nossa cidade, 
criada e mantida por Leonardo Dias Porto: a ZP Vídeo. Estava 

instalada na Avenida Rebouças. Era a época dos vídeos em VHS. 

Fotografia tirada do alto do Edifício Caravelle, mostrando a 
Avenida Rebouças no cruzamento com a Avenida 7 de Setembro. 

Na esquina das duas avenidas vemos o conjunto poliesportivo 
do Clube Recreativo Sumaré. Mais ao fundo, à esquerda, um dos 

primeiros espigões de Sumaré: o Condomínio Silvino Ongaro.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Recentemente, o depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania) acompa-
nhou, junto ao delegado 
titular do Município, Mar-
celo Moreschi Ribeiro, e 
da delegada da DDM (De-
legacia de Defesa da Mu-
lher), de Sumaré, Nathá-
lia Alves Cabral, o início 
das obras, que aconte-
cem após intermediação 
do seu mandato junto à 
Secretaria Estadual de Se-
gurança Pública. 

O investimento na 
reforma da Delegacia 
do Município é de R$ 
1.029.036,90 e as obras 
contemplam a troca de 
todo o telhado do com-
plexo policial (cuja ma-
deira apresentava sinais 
de apodrecimento), de to-
do o piso e das redes hi-
dráulica e elétrica.

Também serão restau-
rados os banheiros desti-
nados ao público (que es-
tavam interditados), bem 
como serão feitas pintu-
ra interna e externa do 

prédio, e adaptações pa-
ra que a delegacia conte 
com uma sala de espe-
ra e um espaço exclusi-
vo e individualizado pa-
ra o registro de boletins 
de ocorrência.

“A Delegacia de Sumaré 
foi inaugurada em 1978 e 
nunca houve uma reforma 
tão ampla como a que es-
tá acontecendo agora. Em 
parceria com o Dr. Marce-
lo e o prefeito Luiz Dalben, 
temos trabalhado desde o 
início do nosso mandato 
por mais investimentos na 
Polícia Civil, a fim de ga-

rantir que os colaborado-
res tenham melhores con-
dições de trabalho e a po-
pulação, um atendimen-
to mais humanizado”, fa-
lou o deputado.

“Além disso, com a re-
forma, o piso superior 
contará com 17 salas - ho-
je são 11. Estaremos con-
templando a Polícia Mi-
litar, Guarda Civil Mu-
nicipal e a OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) 
com salas exclusivas”, ex-
plicou o delegado Marce-
lo Moreschi Ribeiro. 

| Cristiani Azanha

Deputado Dalben acompanha as 
obras na Delegacia do Município

Dirceu Dalben com delegados Nathália e Moreschi
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Advogado cadeirante Jelres Freitas colabora com 
alterações no projeto, que terá rampas e portas mais 
largas para acesso das pessoas com deficiência A reforma da Delega-

cia de Polícia de Suma-
ré também vai garan-
tir a acessibilidade aos 
cadeirantes e pessoas 
com mobilidade redu-
zida. O advogado cadei-
rante Jelres Freitas, que 
atende nas áreas cível, 
criminal e previdenciá-
ria, esteve recentemen-
te na unidade e colabo-
rou com as sugestões no 
projeto. Novas rampas e 
portas mais largas pa-
ra facilitar o acesso para 
deficientes passam a fa-
zer parte do projeto.

O delegado titular da 
cidade Marcelo Moreschi 
Ribeiro disse que todas 
as portas serão numera-
das e também terão leitu-
ra em braile. O acesso ao 
Plantão Policial deixará 
de ser feito pela Rua José 
Maria Barroca e passará 
a ser pela entrada lateral 
na Rua Máximo Biondo. 
A alteração atende uma 
das sugestões do advo-
gado. Ele alertou que os 
dois lances da rampa da 
atual entrada são muito 
íngremes e dificultam o 
acesso de cadeirantes e 
deficientes físicos.

“Vamos retirar tam-
bém os trilhos entre as 
portas que atrapalham a 
locomoção das cadeiras 
e outras medidas que fa-
cilitem o acesso de qual-
quer pessoa na nossa de-
legacia”, disse o delegado.

O interior da delegacia 
será totalmente reformu-
lado. Até mesmo a recep-
ção, que conta com bal-
cões altos, passará a con-
tar com mesas com aten-
dimentos individualiza-

dos. “A preocupação é 
que as pessoas tenham 
a privacidade para re-
gistrarem o boletim de 
ocorrência, ou outros as-
suntos relacionados à se-
gurança ou denúncias”, 
completou o delegado. 

FALTA DE ACESSO
O advogado elogiou a 

abertura para fazer as 
mudanças do projeto da 
reforma, pois considerou 
que a Delegacia de Suma-
ré será piloto na preocu-
pação com a acessibilida-
de que deveria ser regra 
e não exceção. No prédio 
da Cadeia de Sumaré, por 
exemplo, que é da déca-
da de 70, não tinha aces-
so ao interior da unida-
de, pois a entrada conta-
va com degraus e as por-
tas eram muito estreitas. 
“Como advogado, a gen-
te tem direito ao acesso 
ao preso, mas a dificul-
dade ocorria na entrada, 
o que dificultava a nossa 
entrada. Desta vez, tive-
mos uma abertura muito 
importante, na remode-
lação da entrada da Ca-
deia, que também passa-
rá a ter uma rampa”, dis-
se Jelres.

O advogado disse que 
as alterações podem apa-
rentar ser simples, mas 
fazem toda a diferença 
para quem é cadeirante 
ou tem algum tipo de de-
ficiência, pois eles que-
rem ter a liberdade e in-
dependência de acesso 
em todos os lugares. Jel-
res ainda explicou que 
além da dificuldade de 
acesso em determinados 
locais, também enfrenta 
problemas para desem-
penhar seu trabalho en-
quanto advogado, visto 

Delegado Marcelo Moreschi acompanha as obras

Prédio da Delegacia de Sumaré 
terá acessibilidade para PCDs

CRISTIANI AZANHA | CEDIDA

Jovem brasileiro é o primeiro paciente 
com varíola do macaco na Alemanha 
O primeiro caso de varíola do macaco confirmado na Ale-
manha é um brasileiro de 26 anos que havia viajado recen-
temente para dois outros países em que a doença já foi de-
tectada: Portugal e Espanha, informou nesta sexta-feira 
(20) o site da empresa estatal de notícias Deutsche Welle.

Por que só valorizamos 
depois de perder?

Eis a questão! 
Quantos de nos já não passamos 

por essa situação no caminhar de 
nossas vidas? 

E não me refiro á nada especifi-
co, seja em relação a trabalho, rela-
cionamentos, bens materiais.. O que 
provoca a falta de interesse? Lem-
bra quando você conquistou algo 
que tanto queria um carro, uma mo-
to, um tênis da moda ou outra coisa 
que você realmente queria muito? 
Pois bem, acredito que tinha mais 
cuidado e ate ciúmes. No caso de um 
carro então, sempre limpo, cuidava 
para não ralar as rodas, arranhar 
nem pensar, passava as manhas de 
domingo lavando e encerando, nu-
ma alegria impar. Porém com o pas-
sar do tempo, já bate aquela pre-
guiça para lavar, fica menos aten-
to à sua conservação e ate empres-
ta sem alguém pedir, estou errada? 

Outra situação bem comum acon-
tece nas empresas, a pessoa estuda, 
corre atrás, faz entrevista, pede ate 
ajuda para entrar em uma determi-
nada empresa e enfim ela consegue 
a tão sonhada vaga. Passam-se al-
guns anos, já não se sente tão moti-
vado como antes, começa atrasar na 
entrega das atividades, o absenteís-
mo (faltas) aumenta e dai em dian-
te e só ladeira abaixo. Mas por quê? 

Tudo que temos como certo, se-
guro ou definitivo temos a inclina-
ção em não dar a mesma atenção 
que tínhamos antes, não nos senti-
mos motivados a manter o mesmo 
“sentimento” de conquista. O que 

mais teremos de perder para CON-
TINUAR valorizando? Porque não 
podemos valorizar enquanto temos? 
Quando temos, tratamos como ordi-
nária e depois que perdemos passa-
mos a tratar como extraordinária. 
A nossa vida é feita de escolhas, e 
toda escolha implica perda, ou se-
ja, quando você escolhe não acor-
dar cedo para fazer uma ativida-
de física, você esta perdendo o re-
sultado que você tem como objeti-
vo, mais simples ainda, quando vo-
cê escolhe comer carne ao invés de 
peixe, você esta perdendo de comer 
o peixe. Mas qual será a melhor es-
colha? Não tem como saber, isso faz 
parte da vida, de viver. O que pode-
mos fazer é refletir, ponderar e ten-
tar fazer a melhor escolha e talvez 
nem sempre seja a melhor escolha, 
pois naquele momento achamos que 
seria, mas depois de perder, o sen-
timento de não ter mais, doí. Cuide 
do que você conquistou, valorize e 
externe essa alegria e tenha certeza 
se um dia lhe faltar, você terá cons-
ciência que fez a coisa certa.

E não poderia deixar de citar nes-
sa coluna, o quanto a rotina, a corre-
ria do dia a dia nos força a não estar 
com as pessoas que realmente im-
porta em nossas vidas: nossos pais, 
filhos, aquela amizade de anos. 

E que tal aquela LIGAÇÃO (não 
mensagem) no meio dia para al-
guém especial? Consegue imagi-
nar a alegria que faria a essa pes-
soa? Vamos valorizar o hoje o ago-
ra, pois do amanhã, nada sabemos.

Especialista em vendas e Coaching 
Consultoria Vender é Arte

Sandra Cristina 
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que esbarra nas dificul-
dades de acompanhar 
seu cliente em alguns lo-
cais. “Temos que estar 
preparados sempre e ja-
mais desistir”, enfatizou.

O advogado também 
está em contato com a 
Prefeitura, que deve me-
lhorar a arborização na 
frente da delegacia, inclu-
sive com a retirada de al-
gumas árvores, que deve-
rão ser substituídas por 
outras que não prejudi-
quem o acesso na frente 
da delegacia. 

NOVAS SALAS 
No piso térreo da dele-

gacia, serão construídas 
salas exclusivas para a 
OAB (Ordem dos Advoga-
dos do Brasil), Polícia Mi-
litar e GCM (Guarda Civil 
Municipal). “A proposta 
é que as pessoas fiquem 
bem instaladas, tanto os 
funcionários que passa-
rão a ter salas amplas 
e com ar condicionado, 
quanto para os integran-
tes das forças de seguran-
ça durante a apresenta-
ção das ocorrências”, des-
tacou o delegado. 

DDM 24 HORAS
Está quase tudo pron-

to para o atendimento da 
DDM (Delegacia de Defe-
sa da Mulher) que passa-
rá a ter atendimento dife-
renciado 24 horas por dia 
também no período no-
turno, finais de semana 
e feriados. “Trata-se de 
um projeto interessante, 
visto que a vítima perma-
necerá sozinha na sala. 
Terá atendimento onli-
ne com uma delegada de 
São Paulo. Será um servi-
ço inovador e reservado, 
na nossa delegacia, com 
uso de microfone com câ-
mera, além de espaço pa-
ra crianças, quando ne-
cessário e banheiro pri-
vativo”, explicou.

A data para funciona-
mento na cidade ainda 
não foi definida.


